
Compte-rendu deuxième conseil école-collège Anatole France 

Mardi 5 mars 2019 

17 h 30 – 19 h 00 

 

 

I – Bilan des actions menées à partir des parcours déclinés lors du premier conseil école-

collège 

 

Parcours citoyen : 

  1) piste d'ateliers cuisine dans le collège autour du gaspillage, éducation à l'alimentation avec 

l'idée de l'organisation d'un goûter où les CM2 seraient invités. 

Bilan : Un parcours citoyen organisé pour tous les élèves de l'école Launay au niveau du 

quartier dont un atelier cuisine. Ce parcours est resté à l'interne de l'école Launay. 

 

 

2)  Un défi lecture autour de l'EMC pourrait être lancé sur les trois classes de l'école Jules Ferry. 

Bilan : Avec l'école Ferry, 1 classe inscrite : présentation de livres par un système d'affiches par les 

élèves du collège. 

 

3) Des production d'écrits autour des thématiques (discrimination, égalité filles, garçons) pourront 

être mis en place pour deux classes de l'école Launay. 

Madame Laplace alerte sur l'importance de travailler sur le respect de l'autre, l'égalité filles-garçons, 

la façon dont on s'adresse aux adultes. Pistes possibles : production d'écrits, jeux de rôles. 

La remarque est faite que lorsqu'un dispositif pédagogique est proposé autour de ces thématiques, 

les élèves ne font pas le transfert sur leur comportement. Il y a là le conflit de loyauté pour les 

élèves. 

Bilan : Une production d'écrits a été lancée mais pas sur la thématique fille/garçon car cette 

thématique est complexe à aborder. Ces temps d'échanges prennent du temps mais les échanges 

stimulent la production. Le respect de l'autre est appliqué du fait d'être dans une réelle situation de 

communication. 

 

4) À propos du tri des déchets : sur l'école Launay, action « propreté Belfort » en partenariat 

avec les parents, la mairie de quartier. Un bilan sera fait et présenté au collège. 

Piste : le 4 avril 2019, les élèves de l'école Launay participe à un nettoyage autour de l'école. 

 

6) L'idée d'une rencontre entre les CM1, CM2 des écoles Launay et école Jules Ferry avec un 

dispositif où les élèves du premier degré viendraient aux portes ouvertes. 

Les portes ouvertes qui se dérouleraient lors d'un temps scolaire : des ateliers où les élèves sous 

forme de parcours prendraient des notes, répondraient à des questions autour de chaque atelier. 

Ce serait un rally multi-matières. La date du mardi 5 février après-midi est positionné de 14 h à 16 h 

30. La question est posée quant aux élèves de CM1. 

Il y a 39 élèves de CM2 à Launay, 30 CM2 à Jules Ferry. 

Bilan : le bilan général est positif. 

Pour améliorer le dispositif, il faudra repenser le temps de rassemblement des classes de CM2 avant 

le retour à l'école primaire et également penser à un passage aux toilettes ou laisser les sanitaires 

ouverts. Les élèves étaient très contents aussi bien au niveau des CM2 et des 6èmes. Les 



démarrages échelonnés grâce à l'arrivée échelonnée des différentes écoles ont permis un 

fonctionnement serein. Ce temps de rencontre est une bonne formule. Les élèves de CM2 peuvent 

voir le matériel, les différentes matières étudiées au collège. 

 

Remarque : ce temps de rencontre a un impact sur les représentations des familles quant au collège 

Anatole France. 

 

 

PEAC : 

 

1)Pour Jules Ferry, des participations des élèves de 6éme aux répétitions générales et vis-versa pour 

les élèves de CM2. 

 Bilan : ce projet n'a pas été mis en œuvre. 

2) Pour Launay, un projet théâtre dans la classe de monsieur Mallart de janvier à mars. 

Emmanuelle Clairet du plan musique et danse intervient . Un partenariat est construit avec le Grand 

Bleu. 

Lors des restitutions, les élèves de 6éme pourraient être invités. 

Bilan : le projet fonctionne dans les échanges au niveau des lectures, des écritures et la mise en 

place des ateliers. Par contre le temps de restitution est très sobre et seulement les élèves du CP de 

l'école assisteront à la restitution. 

 

Projet cross : pour les élèves de CM1-CM2- 6ème : ce temps de rencontre a bien fonctionné. Cette 

action alimente le parcours santé et citoyenneté. 

Les temps de réunion dans les écoles : 

 

Des réunions d'information ont eu lieu dans les écoles avec l'intervention de monsieur Saunier à 

l’école Launay et de Mme Janssens à l'école ferry.  Peu de parents étaient présents. 

La réflexion est posée autour de comment sensibiliser les parents. Les parents de l'association du 

collège pourraient être présents à cette réunion. 

Il n'y a pas eu de retour particulier au niveau des parents autour de ces temps de réunion. 

 

L'école ouverte : 

Monsieur Saunier enverra par mail un compte-rendu. Les documents d'information sont arrivés tard 

pour être distribués aux familles. 

 

II – Les actions restant à mener 

 

1)Projet calculatice : 

3 classes participeraient avec les CM1 inclus. 

Les créneaux sont fixés. Les CM2 arriveront lors du temps de récréation ou seront dirigés vers la 

classe concernée. Il y aura une heure de travail. (22 mars et 

Tous les élèves participent au rallye quelque soit leur niveau. 

Les enseignants des deux écoles ont envoyé des indications sur le niveau de chaque élève. Les 

binômes construits prennent en compte le niveau des élèves pour que cela fonctionne. 

 

 

2)Parcours du cœur  



 Prévu le 6 mai : réservé aux élèves de CM2 seulement. 

9 et 23 élèves de CM2 à Jules Ferry 

23 et 13 élèves à Launay. 

Les élèves de CM2 arriveront à 9 h et repartiront à 11 h 30. La demande du collège est de constituer 

des groupes de 7 élèves. 

 

3)Parcours développement durable 

 prévu le 28 mars : des groupes seront constitués. 

Les horaires de présence pour Launay : 14 h 30 à 16. Pour Jules Ferry : 13 h 45 à 16 h 30. 

Madame Coeffe enverra un mail précisant l'organisation 

 

4) Défi lecture 

Avec l'école Jules Ferry, une rencontre aura lieu le 18 mars. 

 

III – Les projets pour 2019-2020 

 

Ce point pourra être abordé en juin. 

Remarque : pour l'école Launay, il y a 5 projets organisés sur l’année et c'est une moyenne qui reste 

gérable. 

 

IV - La liaison, la commission d'harmonisation. 

 

Madame Coeffe propose de venir dans les écoles pour prendre connaissance des PPRE passerelle. 

Cette dernière demande à être associée à la rédaction de ce document afin d'avoir une pleine 

connaissance des élèves qui ont un profil particulier. Les écoles sont partantes. Des dates seront 

fixées 

Un document est rempli au niveau de l'école Launay sur l'historique du suivi des élèves à profil 

particulier et sera transmis au collège. 

Un tableau synoptique par classe pourrait être rempli pour chaque classe de CM2 . 5(cf document 

joint). 

 

Pour l'école Launay, l'intervention pourrait se faire pendant le conseil d'enfants. Des élèves du 

conseil de la vie collégienne (CVC) pourraient intervenir ou être présents lors de ce conseil. Le 

conseil d'élèves se limiteraient aux CM1-CM2. On pourrait organiser un sous groupe avec les 

élèves allant au collège Anatole France. 

La piste est lancée d'organiser le même temps de rencontre avec les élèves de Jules Ferry. 

Ces temps de rencontre se dérouleront début juin : la date du 27 mai est proposée pour l'école 

Launay à 14 h 30 jusque 15 h 15 , le 31 mai pour l'école Jules Ferry à 14 h  jusque 15 h. 

 

La date du lundi 24 juin à 17 h 15 est fixée pour la commission d'harmonisation. 

 

 

 

 

 


